

da toda. Nuestra Sección desea ayudar a la difusión de una cultura mejor de nuestro agro poniendo a su alcance medios y conocimientos.

Sección "Anillamiento-Ornitología".

1954.—Obtenido un permiso especial para cazar toda clase de aves con fines de anillamiento, concedido por la Jefatura Nacional de Montes, Caza y Pesca Fluvial, nuestras campañas son más amplias y los resultados francamente positivos. Se construyen 8.000 anillas de tipo y tamaños distintos; se ensaya un tipo de "anilla pendiente"; se construye un nuevo juego de redes. El número de nuestros colaboradores aumenta: facilitamos periódicamente a Comisión de Publicaciones para su publicación en "MUNIBE" datos completos de anillas de "ARANZADI", nacionales y extranjeras recuperadas. Nuestros especialistas señores Bernis, Valverde, Pertika y Sáez de Royuela, publican en nuestra revista trabajos tras sus campañas o investigaciones. Continuamos la encuesta sobre la paloma torcaz a través de nuestro suelo. Se establecen interesantes relaciones de intercambio de publicaciones con distintas entidades extranjeras y se ha mantenido correspondencia regular con nuestros colaboradores próximos y lejanos. Hemos anillado en nuestras campañas un total de 2.500 aves de diferentes especies —de ellas 1.600 garzas en el coto de Doñaña La Algaida, Huelva—.

1955.—En sus trabajos, la Sección supera el alcance regional para lograr significativa resonancia en los medios ornitológicos nacionales y, salvando fronteras, ser conocida en Europa. "Aranzadi" es la única sociedad en España que se dedica al anillamiento sin que ningún organismo estatal ampare en sus presupuestos semejante esfuerzo. Merece destacarse la labor meritoria realizada por los señores Valverde, Rubio, Aizpuru, Amezttoy y sus colaboradores en estos trabajos de anillamiento. Tan notable es el esfuerzo que interesamos recordar que la Estación anilladora de Camarga en Francia, con extensa propiedad territorial, un amplio laboratorio y dos técnicos, mas personal secundario y de guardería, que además cuenta con redes y trampas fijas, ha realizado en 1950 a 1954 inclusive 11.680 anillamientos, mientras que la Sección, sólo en tres expediciones al citado coto de Doñana, ha logrado anillar cerca de 8.000 aves además de las colocadas en el país por los demás colaboradores. El trabajo es ya abrumador a las posibilidades de nuestro afán de aficionados. Cerrando el año hemos celebrado un

“Cursillo de Ornitología” con éxito notable y una demostración de cetrería en el campo de Lasarte que ha tenido repercusión nacional.

1956.—En la expedición anual al coto de Doñana se superan nuestros resultados anteriores. Se colocan 3.915 anillas en 27 especies de aves. Nuestro cómputo total en nuestra labor del año da un total de 4.486 anillas por 46 especies. Nuestros trabajos de campo dan amplio e interesante tema a otras tantas publicaciones que han aparecido o lo harán en breve en nuestra revista “MUNIBE”. De nuestros colaboradores debemos destacar los trabajos y publicaciones de los señores Valverde y Orbe Piniés. También interesante nuestra “lista de nombres vascos de las aves” virtualmente terminada en trabajo de colaboración.

Nuestro radio de acción sobre la región y península se hace mayor: colecciones de huevos de la marisma del Guadalquivir; obtención de fotografías —negro y color—; estudio de las marismas del Toraje en Cádiz; de las del Quero, en Toledo, de la de Medina del Guadalhorce, Jerez. El estudio de la avifauna de Santo Domingo de Silos de lugar a un excelente trabajo que ha de aparecer publicado en el volumen homenaje a don Joaquín Mendizábal Gortázar, debido a nuestro colaborador señor Valverde.

Gracias a un nuevo procedimiento de preparación, renovamos actualmente la colección de aves de Larrinua; nuestras fichas de nidificación, en notable impulso, alcanzan la cifra de 500; se intenta, por medio de redes japonesas, la posibilidad de capturas de aves para su anillamiento.

Uno de nuestros temas de estudio más actuales nos lo ofrece la posibilidad de la instalación de un zoo regional en las cercanías de San Sebastián. Entre nuestras preocupaciones ésta ha de justificar uno de los anhelos más interesantes en el venidero 1957.

Sección “Defensa de la Naturaleza”.

1955.—Se ha conseguido interesar a la Excm. Diputación en el estudio de aves cuya repoblación pudiera ser más conveniente. En colaboración con la citada Corporación, se han distribuido para ensayos de repoblación cierto número de parejas de perdiz, siendo notable la reacción favorable conseguida en distintas localidades en favor de la creación de cotos-reserva de caza. Estimamos valioso nuestro esfuerzo considerado como experimento y lección de educación en el medio rural. Nos anima observar reacciones franca-